

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse**

Band (Jahr): **26 (1934)**

Heft 5

PDF erstellt am: **12.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

26^{me} année

Mai 1934

N° 5

La lutte pour la réorganisation de l'économie.

Par *Max Weber.*

L'organisation corporative.

Depuis plus d'une année on discute fébrilement dans notre pays de l'Etat corporatif et de l'organisation corporative. Nul ne prétendra que dans cet espace de temps l'idée en elle-même a gagné en clarté. Certaines directions, certains mouvements s'affirment, il est vrai, les tentatives de réaliser l'idée de l'Etat corporatif ou de l'organisation corporative ou du moins des fragments de cette idée ne manquent pas.

Je ne reviendrai pas sur l'idée générale de la corporation, ayant déjà exposé la question dans un article précédent publié dans la *Revue syndicale* (numéro d'octobre 1933). Par contre, nous allons examiner les diverses tendances qui se manifestent en Suisse dans ce domaine et les projets qui ont été lancés ces derniers temps.

Parmi les milieux qui s'occupent activement de l'organisation corporative de l'économie, il y a lieu de citer tout d'abord les trois grands mouvements suivants:

1. le camp des catholiques-conservateurs;
2. les milieux des artisans et des classes moyennes;
3. les mouvements frontistes.

Tous les trois poursuivent le même but: lier l'économie libérale et organiser l'économie de la libre concurrence. Ils aspirent donc à transformer la Constitution économique capitaliste. Ce qui ne veut pas dire que le système doive être entièrement modifié. L'initiative privée ne doit pas être maintenue comme base unique, mais encore avoir le droit de disposer librement sur le capital, avec quelques restrictions il est vrai. Il s'agit de museler le capitalisme dans une certaine mesure, tout en lui laissant la vie sauve. Suivant les besoins de la propagande nécessaire à chaque groupe, l'existence lui sera rendue plus ou moins amère.